

EN DIRECTO

Arranca una elección ya muy avanzada

J. ISRAEL MARTÍNEZ MACEDO

EL PROCESO ELECTORAL para renovar al gobernador del Estado de México arranca oficialmente hoy y, con él, comienza también a definirse el destino al que nos dirigiremos los casi 17 millones de mexiquenses para los próximos seis años.

VALE LA PENA recordar cómo es que el proceso electoral en la entidad comenzó mucho antes de la declaratoria oficial, dadas las estrategias de los distintos partidos, y cómo es que está configurado, en este momento, el escenario con miras a la jornada electoral del 4 de junio.

RECORDEMOS QUE EL primero en “calentar la plaza” fue el partido del presidente Andrés Manuel López Obrador, al realizar un mitin en junio de 2022 en la explanada del Teatro Morelos para anunciar el arranque formal de los trabajos de la 4T con miras a las elecciones de 2023 y 2024.

EL ESCENARIO FUE acaparado por los actores políticos nacionales

quienes relegaron a segundo plano a los actores locales que en ese momento se presentaban como interesados para participar por la candidatura de este partido a la gubernatura.

HIGINIO MARTÍNEZ, DELFINA Gómez, Horacio Duarte, Juan Hugo de la Rosa, Fernando Vilchis, y Marcela Gutiérrez; se apuntaban como aspirantes serios a la candidatura; no obstante, ninguno fue protagonista del mitin del Teatro Morelos de Toluca.

PARA PRINCIPIOS DE agosto, por el método de las encuestas internas, Morena tuvo a quien sería nombrada como Coordinadora de la Defensa de la 4T en el Estado de México, en la figura de Delfina Gómez, lo que generó algunos males-tares al interior del partido.

UN MES DESPUÉS, Morena llevaría a cabo su elección interna para la dirigencia estatal, recayendo está en las figuras de Martha Guerrero y Nazario Gutiérrez, ambos identificados con el grupo del senador Higinio Martínez. La negociación se volvió obligatoria.

DÍAS DESPUÉS, TAMBIÉN en septiembre; se aprobaba en la Legislatura

local la ley que regula los gobiernos de coalición, con lo que se cumplían los requisitos puestos por PAN, PRI y PRD para avanzar en la posibilidad de una alianza electoral.

SOBRE LOS CONTENDIENTES a la candidatura de la alianza; el PAN no tuvo mayores complicaciones, casi a la par que Morena hizo su anuncio, el líder nacional del blanquiazul, Marko Cortés, anunciaba que Enrique Vargas era su propuesta única.

NO HABÍA DUDAS de que así sería. Vargas del Villar trabajó como ningún otro al interior de su partido y su postulación era el movimiento natural, cualquier otra posibilidad generaría un cisma en el partido que lo habría alejado de cualquier oportunidad de competir.

EN EL PRD se operó de la misma manera, en medio de una disputa interna por la dirigencia estatal, los perredistas también presentaron a Omar Ortega como su carta fuerte para la candidatura de la alianza, con lo que solo quedaban pendientes los priistas.

EL PRI SE hizo el interesante al principio alegando que su agenda la dictaban ellos, tenían en la mesa dos propuestas: Ana Lilia Herrera quien se mostraba como la pieza con más arrastre de la militancia y Alejandra del Moral, siempre vista como la propuesta del gobernador.

EN OCTUBRE, CUANDO Higinio y Delfina anunciaron que habían limado diferencias y estaban unidos, el PRI reaccionó con el anuncio de Alejandra del Moral como Coordinadora de la Defensa del Edomex, lo que se entendió como su unción.

EL FANTASMA DE la división rondó al priismo desde entonces pero en diciembre lograron presentar juntas a Ana Lilia y Alejandra con lo que los tricolores se dijeron listos para hacer frente al proceso electoral.

UN TERCER CONTENDIENTE saltó a la cancha: Juan Zepeda, desde Movimiento Ciudadano, anuncio a finales de noviembre que iría a la contienda solo con su partido; Pepe Couttolenc quiso hacer lo mismo desde el verde pero, hasta ahora, no consigue el apoyo necesario.

COMO SE VE, para cuando el IEEM dé el banderazo de salida este día los partidos ya irán muy adelante en una contienda que se vislumbra parejera. Ya sea una “batalla maestra” o la “madre de todas las batallas” una cosa es segura: esto será una batalla a matar o morir.

@MEGA_ISRAELMTZ

J.ISRAEL.MARTINEZ@GMAIL.COM

FB: @MEGA.JISRAELMARTINEZ